

# EL PERIÓDICO

## PARA TODOS

En la capital 10 cts. semanales

Franqueo concertado

AÑO III — — — NUM 811

DIARIO DE LA TARDE  
INDEPENDIENTE  
Y DE CULTURA POPULAR  
PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN  
Plaza de Chapí, 5 (enf. Teatro)

SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

De los correos corresponden 75 céntimos al mes

ALICANTE Jueves 18 de Diciembre de 1913

En la provincia 15 céntimos semanales

### La cuestión de la luz

**No debe pagarse mínimum.— Los abusos de las empresas.—¿Qué hace el señor Gobernador?**

En esta campaña no nos hemos acreditado de hacendistas, solucionando satisfactoriamente el conflicto: pero más ó menos factibles, hemos indicado soluciones y hemos apoyado las propuestas, en pleno cabildo por los ediles Sres. Rico y Ors Pérez, que soluciones son

Lo que se dirá, es que nunca faltan almas piadosas que gozan mortificando y con mayor motivo, si al atacarnos, hacen «un favor» á algún amigo que sea asentador ó exportador de frutas y hortalizas.

Preguntan insidiosamente, qué es lo que nos han hecho esos señores, para que les perjudiquemos en su negocio.

A nosotros nos han hecho, lo que á todo el pueblo de Alicante: la vida imposible, por los elevados precios que imponen á los artículos de primera necesidad.

Y, ¡caballeros! cuando uno se desvive por ganar una peseta, vertiendo sudores de sangre, y no puede comer porque cuatro individuos negocian y se hacen ricos, creemos que hay derecho á protestar.

Y protestamos, pese á quien pese. Nuestra misión después de todo, no es otra que denunciar abusos; ahí están el Municipio y el Gobierno para evitarlos.

Si lo hemos de hacer todo nosotros, ya pueden liar el petate nuestros administradores é irse á casita con viento fresco, porque para figuras decorativas, ya tenemos bastante con la que adorna la fuente de la plaza de la Constitución.

Lo principal, lo interesante, el nervio de esta campaña, es poner de manifiesto los abusos y los atropellos que se cometen con el vecindario, dando lugar al encarecimiento de los artículos de primera necesidad.

Esos abusos se toleran porque sí. O por algo más «convinciente» y menos moral, según malas lenguas.

Mientras la Prensa no se haga eco del sentir popular y exponga claramente sin ambigüedades, sin tartamudeos todos los perjuicios que el egoísmo de unos y la ambición de otros, ocasionan al pueblo; mientras este, no demuestre que el tiempo de los tontos ha pasado á la historia, seguirán los abusos.

Todos van muy bien en el machito. Y si esperamos á que defiendan los intereses del pueblo, buenamente y por iniciativa propia... podemos sentarnos.

Se impone la protesta, á fin de que ante el conflicto llegue la solución deseada.

De otro modo, seguirán las cosas como hasta hoy ó peor, por aquello de que siempre cargan más al más prudente.

Ahí tenemos un asunto, comprendido entre los artículos de primera necesidad, y con el cual se comete un abuso que no debemos tolerar ni un sólo día más. La luz.

Las empresas obligan á pagar el mínimum á los abonados y cometen una estafa al hacerlo, porque cobran lo que no debieran cobrar.

El mínimum no debiera pagarse bajo ningún concepto, es un gasto que tiene cada vecino de Alicante y que debe ahorrarse.

Pruebas cantan. No decimos que no paguen, por decir algo.

Lo dicen las Instrucciones reglamentadas para el servicio de verificación de los contadores de electricidad y gas, de 7 de Octubre de 1904, modificadas por Reales Decretos de 8 de Junio de 1906, 25 de Octubre de 1907 y 8 de Mayo de 1908.

El artículo 38 de dichas instrucciones, dice terminantemente:

«Las compañías suministrantes de fluido por medio de contadores no podrán exigir á sus abonados mayor cantidad que el importe de las unidades consumidas según dicho aparato y reintegrarán á aquellos las cantidades que por mínimum mensual ó otro concepto hayan cobrado de más del importe del fluido consumido.»

Además reintegrarán también lo que se adelanten los contadores, si ese adelanto es mayor de un 6 por 100.

Que sepamos nosotros, estas instrucciones de reglamentación, no están derogadas y por lo tanto como aprobación de estas data del 8 de Junio de 1906, resulta que á los alicantinos se les cobra mínimum, ilegalmente, hace siete años y medio.

Y ahora hagamos un cálculo. Entre todas las fabricas de luz de Alicante, excepto la del barrio de las Carolinas que suministra el fluido sin contador, supongamos que tienen 5000 abonados, y supongamos asimismo, como término medio, que á cada uno se le cobra 50 céntimos de mínimum mensual.

Serán 2.500 pesetas mensuales, que en los noventa meses que suman los siete años y medio, alcanza la respetable

cantidad de 225.000 pesetas, que las fábricas han cobrado indebidamente á los alicantinos.

Y no pedimos que nos reintegren esa cantidad, que no vendría mal á los abonados, pero al menos que cese el abuso! Ahora que salgan defendiendo á las «pobrecitas compañías» los periódicos defensores del «obrero» asentador y exportador, ó que nos digan que hacemos artículos kilométricos que no dicen nada

¿Solución á esto? No pagar ni un día más el mínimum y protestar ante el Sr. Gobernador, del abuso toda vez que el artículo 133 de las Instrucciones condena con multas, las infracciones de cualquiera de sus artículos.

Y advertimos que las empresas no pueden retirar el fluido, bajo ningún concepto, mientras esten en tramitación las reclamaciones, ó no deban recibos el abonado, según dice el artículo 42 de las tan repetidas instrucciones.

Con objeto de que la protesta sea unánime, contra la carestía de las subsistencias y abusos de empresas de luz, se impone una manifestación pública, á la que acuda en masa todo el pueblo de Alicante.

Ya que nadie defiende sus intereses, debe defenderlos el mismo pueblo.

Y si está dispuesto á ir á la manifestación y adherirse á nuestra campaña de justicia, la organizaremos á ser posible para el domingo próximo.

El pueblo tiene la palabra.

Mañana nos ocuparemos de los artículos que publican nuestros colegas «El Luchador», «La Unión Democrática» y «El Batallador», en sus editoriales de anoche y esta mañana.

### Para Carnaval

Serpentina ALBOS  
Las mejores conocidas, de 20, 30, 35 y 40 metros.  
Para más informes, Alfonso el Sabio, 6, bajo.

### Federación femenina

#### contra la tuberculosis

Digna de elogio es la gestión que viene realizando en Alicante, la «Federación femenina contra la tuberculosis», pues sabe fomentar la higiene y el aseo, estableciendo

concursos como el que á continuación exponemos.

El pueblo de Alicante y especialmente la clase humilde debe responder á las iniciativas de la «Federación», cooperando con entusiasmo al mayor éxito de la empresa.

### Concurso

Las señoras que forman el Comité provincial de Alicante, que ha pasado á prestar la señora baronesa de Petrés, prosiguen su labor este año, organizando el segundo concurso de Higiene popular, bajo las siguientes bases:

1.<sup>a</sup> Se otorgarán cinco premios de 15 pesetas cada uno impuestos en una cuartilla de la Caja de Ahorros, para los niños de 7 á 12 años que asistan con puntualidad las escuelas nacionales de Beneficencia y Asilo del Remedio, demostrando más cuidado en el aseo general y especialmente en el de la boca, ojos y manos.

2.<sup>a</sup> Cinco premios de 15 pesetas cada uno otorgados en material á las madres de familia que sepan envolver más higiénicamente á sus hijos y tengan sus viviendas más aseadas, no contando como jornal máximo más que dos pesetas diarias.

Las instancias se presentarán á la señora presidenta del Comité (Ílma. señora baronesa de Petrés) Casteños 28, en las que harán constar sus nombres y domicilio y acompañarán una certificación de pobreza en papel simple extendida por el alcalde de barrio y señor cura párroco respectivo.

El plazo de admisión de solicitudes, terminará el día 31 del próximo Enero.

Este Comité provincial de Alicante hace un llamamiento á todas las personas de sentimientos generosos y caritativos que deseen contribuir con algún donativo á esta obra de saneamiento y educación social para lo cual pueden dirigirse la señora tesorera doña Luisa G. de Irizar, plaza Castelar 2 y 4, principal.

## En memoria del Doctor Esquerdo

Madrid.—A ocho mil pesetas alcanza la suscripción abierta para levantar un monumento al que fué paladín de los ideales republicanos y sabio alienista, don José María Esquerdo.

El trabajo artístico correrá á cargo del notable escultor Estany, el cual ha comenzado ya á trabajar.

El sitio elegido por la comisión ejecutiva para la erección del monumento será en el Parque del Oeste de la corte.

Como quiera que primeramente se pensó en erigir el monumento en Villajoyosa pueblo natal del doctor, se elevará en la citada villa una reproducción más modesta de la obra que se haga en Madrid.

**La Voz Privativa**

**"BIOSCA"**

Este antiguo y acreditado servicio diario de energos á domicilio entre Alicante y Madrid sigue en las mismas casas.

En Alicante:  
**Zaragoza, 5.**

En Madrid:  
**Puerta Atocha, 6.**

## Los juegos infantiles

Jugando ayer tarde en plaza de San Cristobal varios chiquillos al peligroso juego llamado «la escampilla» le causaron una contusión al niño de cuatro años Darvín Liadó Pérez.

El señor Campos debía ordenar al jefe de la guardia urbana, que se persiguiera ese juego en la vía pública, en previsión de mayores males.

## Un Alcalde engañado

Ayer mañana entró un chiquillo en el establecimiento que el alcalde de barrio del distrito 8º don Teodoro Oncina posee en la calle de la Infanta, y pidió una libra de azúcar del llamado de terrón.

Servido ya el muchacho, simuló con gran maestría tener á un amiguito en la calle y llamándole para que acudiera dió un paso y se quedó próximo al umbral de la tienda.

Al ver que el alcalde de barrio señor Oncina seguía detrás del mostrador, llamó nuevamente al improvisado Pepito y salió huyendo como alma que lleva el diablo.

Al apercibirse del engaño el Sr. Oncina, salió á la calle y vió que el rapaz, llamando á Pepito, corría por la plaza de San Cristobal y se dirigió por la del Santísimo Cristo.

Al darse cuenta D. Teodoro de que apesar de su cargo de alcalde de barrio conservador había sido engañado, corrió detrás del chico, no pudiendo darle alcance, por haberse introducido en el Mercado.

En vista de ello, dió media vuelta y regresó cabizbajo á su tienda, pensando en que habían engañado nada menos que á una autoridad.

Cada vez que el Sr. Oncina oiga llamar á Pepito, se acordará de la libra de azúcar.

## Hacen falta

Oficial, oficiales y aprendiz de teatro, en la calle Sagasta 55 1.º. (Antes San Francisco), Alicante.

## Los radicales catalanes

Barcelona.—En las próximas elecciones para diputados á Cortes, los radicales presentarán como candidatos por Barcelona á don Alejandro Le roux, Hermenegildo Giner de los Rios, Emiliano Yglesias Valentí Campos y Paig Aipres.

## El conflicto del Ferrol

Ayer tarde celebró una conferencia con el ingeniero inglés la comisión de la huelga, acompañada del alcalde. La entrevista duró cerca de dos horas y media.

Al tratar sobre el contramaestre Casado se agrió la cuestión.

Finalmente no se llegó á un acuerdo. El alcalde fué abordado á la salida por el público para enterarse de la marcha del conflicto, este dijo, que el asunto estaba peor que antes.

Los huelguistas celebrarán un mitin.

**Dr. Manuel Iriarte**

CONSULTA GENERAL  
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES  
DE LA MATRIZ

Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.

Consulta: de 11 á 2, todos los días.  
San Fernando, 34, 1.ª dcha. Alicante

## De Instrucción Pública

Madrid.—Los peiodistas han preguntado al señor Bullón, director de primera Enseñanza, si era cierto que en virtud de una combinación ascendían 2,000 maestros.

El señor Bullón confirmó esta noticia.

## Buques de guerra ingleses

Barcelona.—Ha hondeado en uno de los puertos la escuadra inglesa.

Las baterías emplazadas en Montjuich contestaron con salvas al saludo que la escuadra hizo á la plaza.

En la mayoría de los bares y en las tabernas se han colocado banderas inglesas.

Esto obedece á un fin lucrativo, pues los dueños creen que con esto atraerán á la marinería.

El Ayuntamiento y la Diputación preparan grandes festejos en honor de la oficialidad de los buques.

El almirante de la escuadra ha manifestado al público que podrá visitar los acorazados por la mañana temprano.

## Aviso importante

En la calle de Canalajas 26 se venden batas legítimas de Motel por cuenta del casachero á precios muy económicos. No equivocaros, Canalajas 26, bajo.

## De aviación

Barcelona.—El solo anuncio de que en el campo de aviación iba á efectuar el aviador Demazel algunos vuelos congregó en aquel lugar infinidad de personas, ávidas de presenciar los vuelos.

A la hora marcada Demazel ocupó su aparato y se elevó al espacio.

Después aterrizó notablemente, siendo ovacionado.

Realizó varios vuelos y llevó en algunos de ellos en su aparato á un pasajero.

## "El Paraíso"

Gran tienda de ropas con accionadas últimas novedades; y el más extenso surtido completo en equispos para novias. No olvidar antes de visitar «El Paraíso», donde encontraréis los equispos de novia más baratos y más completos; Camisillas completas para recién nacidos, juegos de cama, salidas hijetas de seda libertá á 11 pesetas. Gran surtido de ropa blanca, hecha con arreglo á los últimos figurines de la moda.—Manuela Amat, Sa, esta 10, Alicante

## El rey y Lacierva

Madrid.—El exministro de la Gobernación don Juan La Cierva pidió á S. M. una audiencia.

D. Alfonso se la ha concedido, habiéndose celebrado ésta ayer mañana.

## De espectáculos Señor gobernador

En Alicante funcionan dos cines que segun la ley de espectáculos no pueden permanecer abiertos al público por no reunir los requisitos que marca ésta.

Estos son el Cine-Sport y Salón Novedades que nada más funciona los sábados y domingos.

Lo ponemos en su conocimiento para si el día de mañana diese origen las malas condiciones de estos cines á desagradables sucesos, podamos decir en voz alta, que V. S. podía haber evitado esto, con sólo haber hecho cumplir la ley.

## Desde Muchamiel

Don Francisco Martínez y D. José María Muñoz, ruegan á todos los que hayan adquirido participaciones del número 15.570, las devuelvan á las casas de ambos señores, calles de la Iglesia núm. 24 y Felipe Antón 29, donde se les abonará el importe de las mismas.

Esto es debido á no haberse recibido los décimos.

## Solución de una huelga

Barcelona.—La huelga que se originó en la compañía de vapores correo de Palma de Mallorca «La Islaña Marítima», ha uedado solucionada.

La compañía ha atendido á los huelguistas y éstos han desistido de su actitud.

## Los sucesos de Marruecos

### Los moros atacan

Tetuán.—Por telegramas oficiales se ha sabido que los moros han tiroteado nuestras posesiones, causándonos dos heridos.

Estos pertenecen al regimiento de las fuerzas regulares, indígenas.

### Nuestras bajas

Tetuán.—Las bajas que nos causó la morisma en el tiroteo de ayer son las siguientes.

Muertos, soldados German Merat, Miguel Estux, Elias Naniilas y Juan Garri.

Heridos, cabo Pedro Echevarria, soldados Plácido Vela, Francisco Quinta, Antonio Telmo, Nicolás Saches y Emilio Fito.

El último falleció anoche.

### Reconocimiento

Ceuta.—Anoche salieron fuerzas de nuestro ejército con el fin de practicar un reconocimiento.

Durante esta operación no fueron hostilizadas y por lo tanto regresaron á la plaza sin novedad.

### Gañoneando al enemigo

Ceuta.—Las piezas de artillería de la posición de Kudia Federico, cañonearon al enemigo.

El mortífero fuego del cañón causó bastantes estragos en los poblados inmediatos.

## Se curan todas las enfermedades de los ojos EN LA

**Clínica Oftalmológica** del doctor Candeiz (de los Institutos Reales y Oftálmico Nacional de Madrid) en Bailén, 14 duplicado, al lado de la Puerta de La Unión.—ALICANTE  
Consulta muy económica de 9 á 10; especial de 2 á 4; lunas y vienes de 4 á 5 GRATUITA.  
Tratamiento especial de la GRANULACION

## ¡¡Esos canes!!

Ayer por la mañana «asaba por el sitio conocido por «El porro» situado a espaldas de la Fábrica de Tabacos, el anciano Joaquín Moner i», cuando se vió acometido por un perro de presa, que le dió varias dentelladas en el brazo izquierdo, produciéndole algunas erosiones y de las que fué curado en la Casa de Socorro.

Como quiera que stos hechos se repiten muy a menudo, llamamos la atención de las autoridades para que tomen una represalia contra los desmanes que cometen la infinidad de canes que pululan por toda la capital.

# GRAN ZAPATERIA La Estrella de Oro

DE  
**GABRIEL J. FERRANDO**

Grandes existencias en estrados de últimas novedades y en lo más barato.

Visita LA ESTRELLA DE ORO antes que otra casa en el ramo de zapatería.  
**NO OS EQUIVOQUEIS**

Exposición permanente de todo lujo en sus calzados. Especialidad en la medida de lujo y corriente.  
Angeles, 16 y Mañoz 7.—Alicante. (Esquina frente Colegio de San Nicolás).

## Teatro Principal

### Inauguración de temporada

Mañana, conforme en lo anunciado, debutará en el Teatro Principal la gran actriz Rosario Pino con su compañía representando la comedia benaventina «Rosas de Otoño».

El sábado 20 estrenará «Alma triunfante», comedia también de Benavente que posee una conmovedora acción dramática.

El domingo 21 habrá dos funciones: por la tarde se representará la graciosa comedia de Ramos Carrión «El noveno mandamiento» y por la noche «Sacrificios» (estreno) un drama de Benavente que al estrenarse en Madrid fué discutidísimo y que ahora, hace un par de meses, á los diez años de crítica obtuvo un éxito enorme.

### Unión de Navarra

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos  
Horas de Consulta: De 11 á 1 y 3 á 5  
San Fernando letra E. 1º.

## NOTICIAS

D.ª Asunción Pastor, pone en conocimiento de todos los que hayan adquirido participaciones del número 11.937, las devuelvan á la tienda que hay frente á la Estación de Murcia, donde se les devolverá el importe, por no haber sido recibidos en estos décimos.

### Cocina Económica

Comida para mañana día 19. — Arroz con garbanzos, carne y patatas.

Don Nazario Ferrándiz ruega á todos los que hayan tomado participaciones del núm. 4.797 del sorteo del 22 de Diciembre, firmados por dicho señor, las devuelvan á la calle de los Angeles (Peluquería) donde les será devuelto el importe de las mismas.

Tal determinación obedece á no haber recibido los citados décimos apesar de tener abonados el importe de dichos décimos.

El juzgado de instrucción de Dolores, cita y llama á Ruperto Riquelme Guillen y Antonio Pacheco Bernabeu, vecinos del Campo de la Murada (Orihuela) á fin de prestar declaración en el sumario que se instruye en dicho juzgado por el delito de daños.

Procedente de Villamayor de Calatrava (Ciudad Real) ha llegado á esta capital con objeto de pasar las pascuas al lado de su familia el profesor de instrucción pública don José Pascual Galindo.

Durante el pasado mes de Noviembre han ocurrido en esta capital 114 nacimientos, de ellos son 44 varones y 70 hembras.—112 defunciones, que corresponden á 55 varones y 57 hembras.—Matrimonios, 39.

Anoche en el tren procedente de Murcia llegó á esta capital el doctor D. Bernabé Malo de Poveda, secretario general de la comisión permanente contra la tuberculosis y visitador de Dispensarios é Instituciones antituberculosas de España.

Doña Estébana Aznar, ruega á todos los que hayan adquirido participaciones de los números 6409, 4799, 4798, 4794 y 4795, del sorteo que se ha de celebrar el día 22 de diciembre en Madrid, tengan á bien devolver las papeletas á la casa de la Montañeta n.º 1, donde se les devolverá el importe.

Esto obedece á no haberse recibido los décimos.

La distribución de fondos para el mes corriente, de la villa de Crevillente, asciende á 6853'11 pesetas.

En el gobierno civil se ha recibido el título de veterinario expedido á favor de don Daniel Galiana y Faz, natural de Benidoleig.

Don Bautista Lloret, ruega á todas las personas que han adquirido participaciones del número 16'691, del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 22 de Diciembre, las devuelvan á la plaza del Mercado casetas núm 73 y 75 donde les será devuelto el importe de las mismas.  
Esta medida obedece á no haber llegado los décimos pedidos.

El distinguido abogado D. Emilio Vicedo Castelló, ha trasladado su despacho á la calle de Gerona núm. 4, 2.º de esta capital.

Don Julio López ruega á todos los que hayan tomado participaciones del número 15.561 las devuelvan á la barbería situada en la plaza de Navarro Rodrigo,

número 27 (Benalúa) donde se les abonará el importe de ellas.

Tal determinación obedece á no haber recibido los décimos del citado número.

D. Ismael Vicedo, ruega á todas las personas que hayan adquirido participaciones del número 11.487 del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 22 de Diciembre, firmadas por dicho señor, las devuelvan á la calle de Bailen número 4 y Angeles 9 carbonerías, donde les será devuelto el importe de las mismas.

Esta determinación obedece á que el señor Administrador de Loterías comunicó el sábado último al Sr. Vicedo, que había recibido un telegrama de Madrid participándole que no remitirían el mencionado número, apesar de que el señor Vicedo había abonado ya el importe de los décimos.

Don José Esplá, ruega á todos los que posean participaciones del número 4.795 del sorteo del 22 de Diciembre de 1913 y expedidas por él, las entregue en el estanco de Benalúa donde se les devolverá el importe.

Tal determinación obedece á no haberse recibido los décimos del citado número.

No habiendo recibido de Madrid el billete número 11.937, las personas que tengan participación en dicho número pueden pasar á recoger su dinero á doña Asunción Pastor, frente á la estación de Murcia.

No habiendo recibido de Madrid el billete número 4.792, las personas que tengan participación en dicho número pueden pasar á recoger su dinero á D. Juan Escobar, calle de Torrijos número 74 bajo.

Vicente Más, dependiente de la casa de Reyner, ruega á las personas que hayan adquirido participaciones del número 15.563 del sorteo de Navidad firmado por el ante dicho dependiente, entreguen estas en el almacén de la casa Reyner donde se les entregará el importe.

Esto es debido á no haberse recibido los décimos.

El juzgado de instrucción de Vitoria, interesa la comparecencia de Antonio Vera Caño, natural de Alicante, de quince años de edad, procesado por estafa, al objeto de notificarle el auto de prisión.

Doña María Madagascar pone en conocimiento de todos los que hayan adquirido papeletas del número 13.162, del sorteo que se ha de verificar en Madrid el 22 de Diciembre, que por olvido del señor Administrador de Loterías no se han guardado los décimos y por lo tanto presenten éstas en la calle de San Agustín, núm. 9, donde se les devolverá el importe.

Don Antonio Martínez Bernat ruega á todos los que hayan tomado participaciones del número 13.162 las entreguen en la calle de San Cayetano, núm. 29, para devolverles el importe de las mismas.

## Piano

Poco uso, cuerdas cruzadas, marco de hierro, se vende baratísimo.—Limones 6 al tresveio

## Se necesitan

Oficiales abanistas para la gran Fábrica de muebles de los Sres. J. Carratalá y Compañía.—Darán razón en la misma fábrica Avenida de Salamanca

## VIOLACIÓN

Un sugeto conocido por Pedro el del Molino Grande, casado y con hijos, se enamoró de la joven Doña Lidón, y amenazándola con un revolver, consiguió cometer con ella ciertos abusos.  
El sugeto en cuestión ha sido detenido y puesto á disposición del juzgado.

## Dr. Buades (Oculista)

BILBAO 4 I.º

Consulta de 10 á 1

Gratis á los pobres en el Dispensario de la Cruz Roja de 9 á 10.

## Detenido

El joven Juan Gómez Bonilla, vecino de la calle del Gallo, tendría propósitos de pasar en la cárcel los días de Navidad.

### 16 PROP. DE LA CASA MAUCCI BARCELONA

llano, precisamente en los confines de su terreno. Determinó, pues, construir otra igua, a li inmediata, en los lindes del de la señora de La Tour, para su habitación; por manera que estas dos amigas vivian vecinas una de otra y en la propiedad respectiva de sus familias. Yo mismo corté las maderas en el monte, y conduje de la ribera del mar las hojas de los lataneros, para levantar esas dos chozas que tenéis á la vista sin puertas ni tejado. ¡Ay triste de mí! ¡demasiados vestigios existían todavía para tormento de mi memoria! ¡el tiempo que con tanta rapidez reduce á polvo los monumentos de los imperios, parece que respeta en este lugar solitario los de la amistad, para perpetuar mi dolor hasta el fin de mis días!

Apenas había yo concluido la segunda choza, cuando la señora de La Tour, dió á luz una niña; y como yo había sido padrino del hijo de Margarita, que se llamaba Pablo, me rogó la señora de La

PABLO Y VIRGINIA

13

hacia mí, siendo como soy para vos una persona extraña que la que he hallado hasta ahora en mis deudos más cercanos.

Yo conocí á Margarita, y la visitaba como amiga: pues aunque vivo legua y media de aquí, en el bosque que está, á la otra parte de la Montaña-La ga, me consideraba como vecino suyo. En las ciudades de Europa, una calle, un simple muro impide á los miembros de una misma familia junta se y comunicarse años enteros; pero en las nuevas colonias se miran como vecinos aque los que sólo viven separados por alguna montaña ó bosque. En aquel tiempo con particularidad en que esta isla apenas tenía comercio con las Indias, la simple vecindad era un título para la amistad, y la hospitalidad con los extranjeros, una obligación y un placer.

Cuando supe que mi vecina tenía compañía, vine á visitarla para ofrecerle mis servicios y ser de alguna utili-

Imprenta Prontitud, esmero y economía. Plaza de Oropi, 5, Alicante. Equivale a las horas del día y de la noche. Es el periódico más leído en Alicante y sus comarcas. Se vende en todas las librerías y papelerías de España y el extranjero. Suscripciones en Alicante y sus comarcas. Calle de San Agustín, 11. Suscripciones en el extranjero. Calle de San Agustín, 11. Suscripciones en el extranjero. Calle de San Agustín, 11.

